

Alcaldía de Guayaquil inaugura primera clínica móvil de desintoxicación de drogas del Ecuador como parte del vasto programa gratuito de salud que se desarrolla para el bienestar de los guayaquileños



“

LO MÁS IMPORTANTE DE GUAYAQUIL SIEMPRE HA SIDO SU GENTE Y POR ESO ES UNA GRAN SATISFACCIÓN TENER LA OPORTUNIDAD DE MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE QUIENES MÁS LO NECESITAN... Y LOS CONVENIOS FIRMADOS CON EL GOBIERNO NACIONAL Y DEMÁS ORGANISMOS NOS PERMITEN TRABAJAR EN CONJUNTO POR LA SEGURIDAD DE TODOS LOS QUE VIVEN EN GUAYAQUIL

Dra. Cynthia Viteri

”

Históricos acuerdos

con Ministerio de Gobierno, Consejo de la Judicatura y Fiscalía por la seguridad de Guayaquil.

Pág. 3

888 NUEVAS FAMILIAS

recibieron títulos de propiedad de terrenos en Mi Lote.

Pág. 4

30

nuevos articulados de Metrovía ya circulan en la urbe.

Pág. 5

EMPREENDEDORES

Se amplió el crédito de la Banca de Oportunidades.

Pág. 8



PASO PEATONAL EN LA AUTOPISTA NARCISA DE JESÚS

Por otra parte, ya se encuentra al servicio de los ciudadanos el nuevo paso peatonal construido en la autopista Narcisa de Jesús, a la altura de Valle de los Geranios. Este puente elevado, de 65 metros de longitud, columnas de hormigón, vigas prefabricadas, con estructura metálica, rampas, escaleras e iluminación, permite a los habitantes de la zona cruzar la transitada vía con toda seguridad. También se colocaron barandas en el parterre central de la vía para ofrecer seguridad a los peatones y señalética y bolardos para prevenir algún percance



ADJUDICADA LA RECOLECCIÓN DE DESECHOS SÓLIDOS

La Comisión Técnica Municipal adjudicó al consorcio Ur-vaseo la concesión del servicio de recolección de basura, barrido y limpieza de vías públicas y transporte de desechos sólidos no peligrosos de Guayaquil por siete años porque ofertó las mejores condiciones, pero a los contribuyentes del cantón no se les subirá la tasa pese a que la nueva concesionaria cobrará 17 centavos más que la empresa Puerto Limpio, según informó la alcaldesa Viteri. El contrato prevé el aumento de la cantidad de vehículos y las frecuencias, y propone menor tiempo en la recolección.



SE CONSTRUYE OTRO DUCTO-CAJÓN QUE BENEFICIARÁ A 25.000 HABITANTES DEL NORTE

En un área municipal, ubicada junto al canal 43-A, entre el programa habitacional Mucho Lote 1 y el bloque 10 de Bastión Popular, obreros de TecnoConstrucciones S.A., arman el ducto-cajón que será colocado en el sector y beneficiará a una población aproximada de 25 mil habitantes.

Personal especializado funde la base de cemento, en el fondo del canal, sobre la cual se colocará el ducto triple, del que ya se encuentran listos 116 tramos prefabricados. El proyecto en ejecución contempla la

construcción de 63 metros de ducto triple, de 4 metros de altura por 3,5 metros de ancho.

A estas intervenciones se suman, 75 metros lineales del codo de 90° en hormigón armado; 57 metros lineales de transición del canal de hormigón armado, implementación de sumideros y tirantes que permitan evacuar las aguas superficiales del área de influencia.

La obra, según el contrato firmado, debe ser entregada a finales de noviembre del presente año.

Un nuevo tramo regenerado en las riberas del estero Salado se entregó

Una nueva área regenerada en las riberas del estero Salado, correspondiente a la etapa 11, entregó el Municipio de Guayaquil, recientemente, a los habitantes de la calle Tercera Pasaje 53 A SO (calle 50), desde Atilio Descalzi (Chambers) hasta el final de la calle 50, en la parroquia Febres Cordero.

En este lugar, personal del consorcio contratado, realizó las obras de infraestructura, albañilería y de arte, bordillos, cunetas y rampas peatonales y vehiculares, enlucido de fachadas y culatas de edificios,



construcción de paredes de mampostería, instalación de adoquines en áreas peatonales y vehiculares.

A estos trabajos se suman la canalización, cajas de paso y primario,

acometida domiciliar y alumbrado público, instalación de nuevos postes con luminarias, construcción de sumideros e hidrantes, entre otros. El costo de la obra superó los 700 mil dólares.

Para enfrentar con más fuerza y coordinadamente a la delincuencia se puso en marcha el plan Más Seguridad

“LA VOZ DE GUAYAQUIL FUE ESCUCHADA”, DICE ALCALDESA VITERI TRAS FIRMAR ACUERDOS CON EL MINISTERIO DE GOBIERNO, CONSEJO DE LA JUDICATURA Y FISCALÍA

“Hoy es un día histórico porque la voz de Guayaquil ha sido escuchada. Hoy firmamos dos acuerdos. El uno es macro, justo, efectivo y concreto para combatir la delincuencia y el otro para el fortalecimiento del sistema de llamadas de emergencias con el ECU911”, dijo la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, después de suscribirlos con el Ministerio de Gobierno y con los que se retoma –después de 11 años- el plan Más Seguridad. La firma de este acuerdo entre la ministra de Gobierno, María Paula Romo, y la primera autoridad cantonal se registró en el Salón de la Ciudad del Palacio Municipal, siendo su principal propósito lograr que las fuerzas del orden y los operadores de justicia se unan por la seguridad y contra la impunidad para caminar juntos hacia un objetivo: velar por el bienestar de cada uno de los habitantes de Guayaquil.

La alcaldesa Viteri, que no ha desmayado en su reconfirmada decisión de contribuir a la seguridad de las personas, manifestó que esta acción, en el marco del acuerdo nacional por la seguridad, existe una política integral, donde cada organismo como la Asamblea Nacional, Corte de Justicia, Fiscalía del Estado, Consejo de la Judicatura, gobiernos municipales, Policía Nacional, Fuerzas Armadas, Cuerpo de Bomberos, empresas privadas de seguridad, empresas privadas en general, autoridades competentes de tránsito y de las universidades actuarán en el ámbito de su competencia para desplegar los esfuerzos en la lucha contra la delincuencia y la impunidad.

Asimismo, la primera personera municipal sostuvo que “como representante de esta ciudad, mi actitud siempre ha sido firme y de brazos abiertos para recibir la cooperación de todos aquellos que quieran trabajar por la protección de nuestras familias, venga de donde venga” y agradeció al Gobierno Nacional por atender este pedido, acoger observaciones, unirse a la lucha contra la delincuencia y firmar estos dos acuerdos que hacen realidad el plan Más Seguridad, porque el patrullaje será 24/7, es decir las 24 horas del día y los siete días a la semana. “Ojalá esto se replique a nivel nacional porque Ecuador es uno solo, tenemos un enemigo en común y debemos unirnos para ganar la guerra a la delincuencia”, enfatizó.

Consejo de la Judicatura y la Fiscalía se unen

En el marco del convenio de adhesión al plan Más Seguridad se suscribió también el acuerdo entre la Municipalidad de Guayaquil, el Consejo de la Judicatura y la Fiscalía General de la Nación, mientras la alcaldesa Cynthia Viteri confirmó su decisión de luchar, sin descanso por la seguridad de los habitantes porteños. Tanto la presiden-



La ministra de Gobierno, Dra. María Paula Romo, y la alcaldesa de Guayaquil, Dra. Cynthia Viteri, firman el histórico acuerdo por la seguridad de esta ciudad y cantón.

ta del Consejo de la Judicatura, María del Carmen Maldonado como la Fiscal General, Diana Salazar, coincidieron en expresar todo su respaldo, dentro del ámbito de sus competencias, a la iniciativa de Guayaquil.

En su intervención, la alcaldesa Viteri dijo “si la paz llega solamente en medio de la guerra, entonces señores, bienvenidos a la guerra”, destacando la predisposición de las autoridades de justicia para unirse a la lucha. Advirtió, asimismo, que “si delincuencia de este país está organizada, ellos deben saber que nosotros también; que si ellos tienen armas nuestra Policía también” y que “nosotros haremos respetar nuestra competencia”. Formuló también un llamado a la Asamblea Nacional a unirse en esta lucha; asegurando que de nada sirve el esfuerzo que se haga en conjunto si la Ley sigue siendo un “saco descocido, donde se guarda a un delincuente e inmediatamente sale por el otro extremo a perseguir a las víctimas”.

Obligaciones

En cuanto a las obligaciones de los participantes del acuerdo marco, el Gobierno Nacional lo hará según sus



La máxima autoridad del cantón, Cynthia Viteri, durante la firma con la presidenta del Consejo de la Judicatura, María del Carmen Maldonado y la Fiscal General, Diana Salazar.

atribuciones y con tres fines principales: la legislación para garantizar que las normas promulgadas en la Asamblea respondan a los objetivos de este convenio múltiple que optimiza la seguridad ciudadana; velar para que la Policía cumpla efectivamente con el convenio a través de los gobernadores; y destinar recursos económicos por medio del ministerio de Finanzas. En cambio, la Municipalidad de Guayaquil adecuará o dictará ordenanzas municipales en materia de seguridad ciudadana; colaborará con recursos económicos, equipos y personal, en el plazo, monto y condiciones que convengan; convendrá con la Policía en la acción de patrullaje en áreas específicas; vehículos; GPS; intervención de los agentes metropolitanos en los patrullajes conjuntos con la Policía; dotación de combustible; mantenimiento; equipos de comunicación; armamento para los policías y otros rubros.

Además, el Cabildo requiere que la Asamblea Nacional trate y evacúe con urgencia las reformas al Código Orgánico Penal Integral (COIP) en cuanto se trate de delitos execrables como son: asesinato, violación y robo; realizar las reformas legales para facultar a la Policía Nacional a retirar las armas sin permiso, incluidas las armas blancas y/o objetos cortopunzantes a las personas que no tengan justificativos. Y, tratar las reformas a la Ley de Movilidad Humana aceptando una migración controlada.

El acuerdo también establece obligaciones al Consejo de la Judicatura, jueces y fiscales, Fuerzas Armadas, Policía Nacional, Cuerpo de Bomberos, Autoridad de Tránsito Municipal (ATM), empresas privadas de seguridad, empresas privadas en general y universidades. Adicionalmente, los integrantes del convenio se reunirán cada 30 días para evaluar la situación y los resultados.

Nuevos y felices adjudicatarios ya tienen las llaves de sus casas en la urbanización Villa Bonita, en Mi Lote

888 NUEVAS FAMILIAS DEL GRUPO 2 DE LA FASE 2 DEL PROGRAMA HABITACIONAL MI LOTE RECIBIERON LOS TÍTULOS DE PROPIEDAD



La Dra. Viteri observa con satisfacción la firma de una de las felices adjudicatarias de casa en Villa Bonita, Mi Lote.

Para Rosa Romero, tras convertirse en propietaria del terreno donde pronto comenzará a levantar su casa, dijo que se trataba del “día más feliz de mi vida”. Como ella, otras 887 personas, representantes del mismo número de familias, recibieron las escrituras de sus terrenos del grupo 2 de la fase 2 del programa habitacional Mi Lote. “Yo sé lo que para ustedes significa decir, al fin esto es mío; aquí vamos hacer nuestra casa y a mis hijos nadie los va sacar de esta casa, ni de ese terreno, porque por eso nos hemos esforzado, por eso hemos trabajado y por eso pagaron mes a mes las cuotas”, expresó la alcaldesa Cynthia Viteri, durante el acto de entrega.

La Plaza de la Administración, en los bajos del Palacio Municipal de Guayaquil, fue colmada por las familias que acudieron a recibir sus títulos. Allí se instalaron 14 mesas para brindar todas las atenciones a los felices propietarios.

Una familia, de las 888 beneficiadas, exterioriza su alegría por recibir el título de propiedad de un terreno en Mi Lote.

Los títulos se entregaron notariados, inscritos y catastrados, detalló Carlos Salmon, director municipal de Terrenos y Servicios Parroquiales. El funcionario explicó que para acceder a los terrenos los ciudadanos pagaron una cuota de entrada de 25 dólares, cancelando un total de 1.725 dólares y “ahora el costo de lo que ustedes poseen se ha incrementado enormemente”, poniendo en evidencia cuánta utilidad genera este tipo de adquisición. Al término de la ceremonia la satisfacción y felicidad eran comunes en los nuevos adjudicatarios que en sonoro coro decían: “Gracias, señora alcaldesa, ya somos propietarios”.

Nuevas viviendas en Mi Lote

Así mismo, 17 casas de tres dormitorios, con sala, comedor, cocina, patio, baños y servicios básicos, entregó la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, a igual número de nuevos propietarios en la urbanización Villa Bonita, del programa habitacional Mi Lote, ubicado a la altura del kilómetro 16 de la vía a Daule, al norte de Guaya-

quil. La entrega, se cumplió en la etapa 13, sector donde la empresa Ritofa construyó 2.400 viviendas que hoy se suman a los nuevos propietarios. Alisson Cifuentes, acompañado de su familia, fue una de las primeras personas en firmar el acta de entrega-recepción para recibir las llaves de manos de la jefa del Cabildo. “Este es un sueño que hoy se hace realidad”, dijo mientras Marjorie Cedeño, otra de las beneficiadas, agradeció al Alcaldesa por la ejecución del proyecto habitacional.

Durante el acto, la Dra. Cynthia Viteri resaltó el compromiso que han asumido las familias para cumplir el sueño de tener su casa propia. “Ya sabemos todos nosotros que no estamos pagando por una renta, estamos pagando por nuestra casa, la plata se convierte en realidad, ya no se la lleva el viento, no se hace humo al pagar una renta mensual; ya es su casa, ustedes pueden vivir en ellas y es el patrimonio que les queda a sus hijos”, manifestó.



La transportación pública en Guayaquil mejora cada día

TRONCAL GUASMO-RÍO DAULE DE LA METROVÍA INCORPORA 30 MODERNOS BUSES ARTICULADOS Y PONE A FUNCIONAR DOS NUEVAS PARADAS; MIENTRAS LA AEROVÍA TIENE SIGNIFICATIVOS AVANCES

“Cómodas porque cuentan con aire acondicionado y otras están preparadas para recibir el sistema; sustentable y amigables con el ambiente, que mejoramos día a día”, fueron las tres características que la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, destacó de las nuevas unidades que son parte de la flota de buses de la troncal No. 1 Guasmo-Río Daule del sistema Metrovía y se suman para brindar un mejor servicio a los usuarios. Los buses articulados tienen una longitud de 18 metros y capacidad para 160 pasajeros, mientras los otros, climatizados, son de 15 metros para 126 usuarios. Cuentan, en cada caso, con los espacios para personas con movilidad reducida, asientos amarillos preferenciales. La máxima autoridad cantonal también anunció el proyecto que está en análisis: poner en funcionamiento una nueva troncal con buses eléctricos para proteger la calidad de vida de las personas.

La troncal 25 de Julio-Río Daule, de la Metrovía, cuenta con dos nuevas paradas en la Av. Abdón Calderón, en el Guasmo. Esta buena noticia se complementa con el hecho que, según estimaciones técnicas, alrededor de 1.200 nuevos usuarios se beneficiarán directamente de ellas y, a su vez, son testimonio de la ampliación de la ruta conocida como Playita Express. Las nuevas paradas, en total suman 102, cuentan con seguridad permanente, rampas de acceso para personas con movilidad reducida, entre otras bondades.

Aerovía con un avance importante

Esta es una obra que marca una diferencia abismal, entre lo que era, es y seguirá siendo la transportación pública del país. Tenemos ahora el sistema troncalizado como es el de la Metrovía, y otro de buses y de furgonetas que ingresan a sitios más alejados de la urbe, dice la alcaldesa Viteri, haciendo notar que en la ciudad circulan buses y taxis eléctricos, siendo su objetivo un programa de utilización de bicicletas públicas.

Por su parte, la construcción del sistema Aerovía tiene un avance importante, dentro del cronograma previsto del contrato, y se ubica en alrededor del 55%. Como se sabe, se trata de una primera fase y el propósito municipal es concretar, próximamente, dos rutas más: una que empate Samborondón con el centro de Guayaquil y otra que nazca en Mapasingue, pase por Urdesa y la Universidad de Guayaquil hasta llegar a la calle Julián Coronel.

La estación 1 Parque Centenario, en la Av. Quito y 9 de Octubre, tiene un avance del 70% en la obra civil y de estructura del piso mecánico. Tanto las losetas prefabricadas como las pilonas ya están fundidas en losa maciza y las pilonas se encuentran listas para el anclaje de la corona. La estación 2 Julián Coronel, en



Conductores de los articulados de la Metrovía posan junto a la alcaldesa de la ciudad, Cynthia Viteri.



Este es uno de los nuevos buses de la Metrovía que ya circulan en Guayaquil con capacidad para 160 pasajeros..



Los habitantes del Guasmo se favorecen con las dos nuevas paradas de la Metrovía en la avenida Abdón Calderón.



El sistema aerotransportado Aerovía avanza en su construcción y en el 2020 será inaugurado.

la Av. Quito y Julián Coronel, ha avanzado con la cimentación, fundición de pilonas y de columnas. En la estación 3 Técnica, en el Cerro del Carmen, que no es de pasajeros, se levanta un cuarto técnico para la operación que cambiará el eje que dará la continuidad a la siguiente estación. La estación 4 Los 4 Mosqueteros,

de Loja y Malecón, trabaja en la instalación del techo electromecánico y la puesta de los componentes del sistema teleférico. Finalmente, la estación 5 Durán, situada cerca del malecón Abel Gilbert de Durán y que será el arribo desde Guayaquil, tiene un galpón de garaje y almacenamiento de las cabinas.

Y, gratuitamente también, funcionan programas para operar rodillas y hombros, labio leporino, de c
“LA ÚNICA POLÍTICA ES SALVAR VIDAS”, AFIRMA LA ALCALDESA
INAUGURAR EL PROGRAMA GRATUITO DE ATENCIÓN MÉDICA
LA PRIMERA CLÍNICA MÓVIL DE DESINTOXICACIÓN DE DROGAS

La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, puso en marcha la primera clínica móvil de desintoxicación de drogas en la ciudad y el país, convirtiéndose en un hecho histórico que marcará un antes y un después para quienes están sumergidos en el mundo de las drogas y ahora tienen una opción para recuperarse y rehabilitarse. De esta forma, Guayaquil lidera la problemática tal como fue la propuesta de la campaña electoral de Cynthia Viteri. Cabe recordar que inició esta cruzada humanitaria de rescatar a jóvenes de las drogas desde que era candidata a la Alcaldía de Guayaquil y en ese programa muchos se han rehabilitado y han sido reinsertados en otros de acción municipal.

Bajo esa premisa y con los mismos resultados, la primera personera municipal anunció que para este programa municipal firmó convenio con el Ministerio de Salud Pública para trabajar de la mano contemplando las fases de desintoxicación y rehabilitación. La primera estará a cargo del Cabildo con sus especialistas y la segunda por el Ministerio. Y una tercera fase prevé la reinserción, en la que habrá un trabajo conjunto. “Esto no es político, esto es vida. No hay banderas políticas. La única política es salvar vidas”, dijo la Alcaldesa al tiempo de hacer un llamado a los familiares de los afectados para que “nos los abandonen; tienen que ayudarlos, para salvarlos de esta pelea que les quiere arrebatarse la vida. Ayúdenlos, sosténgalos, sálvenlos... Lo vamos hacer bien porque lo vamos a hacer juntos”, exhortó.

WhatsApp y página web para facilitar atención

La unidad del programa municipal ‘Por un futuro sin drogas’, que lidera la primera autoridad del cantón, se ubicó en los exteriores del parque del Bloque 3 de Bastión Popular para atender a decenas de personas, de distintas edades que llegaron acompañados de familiares que accedieron al número WhatsApp 0984821147. Según la directora municipal de Salud e Higiene, Martha Karina Santos, a los pacientes se les abre una historia clínica para ser atendidos, reciben medicación especial con participación del Ministerio de Salud Pública y, posteriormente, se hace seguimiento de cada caso. Son 70 pacientes diarios que serán chequeados para tratamientos de desintoxicación. Pueden inscribirse en la página www.porunfuturosindrogas.com donde son previamente seleccionados y colocados en la agenda. La psicóloga Pamela Gómez dijo que el programa es integral y en familia, donde con grupos de apoyo se busca fortalecer esa estructura para que la persona cambie y salga adelante de forma física, mental y espiritual que son las principales afectaciones.



La alcaldesa de Guayaquil, Dra. Cynthia Viteri, corta la cinta y declara inaugurada la primera clínica móvil de desintoxicación de Guayaquil brinda una valiosa oportunidad a quienes están inmersos en el complicado mundo de las drogas para que se re

Operaciones gratis de rodillas y hombros

También, se inició en el Hospital del Día Jacobo y María Elena Ratinoff, la evaluación de los pacientes con dolencias en las rodillas y hombros que serán intervenidos quirúrgicamente, sin ningún costo, por el traumatólogo Dr. Ali Tay-Lee y su equipo de especialistas. El galeno, acompañado del médico Emilio Joutteaux, comenzó la jornada con la consulta de pacientes que fueron derivados de medicina general. Quienes sufran de estas dolencias pueden acudir, sean jóvenes o adultos, a este hospital, situado en las calles Octava y Bolivia, a un costado del parque Puerto Lisa, lunes y miércoles, de 8:00 a 12:00. Se atenderán entre 13 y 15 pacientes por día.

Cirugías de labio leporino

Además, ya se realizan las valoraciones a los pacientes que califiquen para las cirugías maxilofaciales de labio

leporino que efectuará, también gratuitamente, el cirujano plástico Jorge Palacios, que lidera la Fundación Rostros Felices. Los pacientes, entre 6 meses y 15 años de edad, deben acudir al Hospital del Día Ángel Felicísimo Rojas, en el kilómetro 11,5 de la vía a Daule, en la avenida Modesto Luque (parque California 2), viernes y sábados, de 8:30 a 12:30. Este nuevo servicio de salud municipal es parte del programa del ‘Niño Fisurado’, que se creó por iniciativa de la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri Jiménez, y se desarrolla a través de un convenio entre la Alcaldía y la Fundación Rostros Felices. Hasta finales del año se tiene previsto realizar unas 76 intervenciones quirúrgicas.

Cirugías de cataratas

Ciento diez pacientes adultos mayores se beneficiaron con operaciones gratuitas de cataratas que se llevaron a cabo gracias al convenio ‘Misión Visión’ entre el Municipio de Guayaquil y la Benemérita Sociedad Protectora

Cataratas y paladar hendido ALCALDESA VITERI AL SALUD Y PSICOLÓGICA EN CIUDADES DEL ECUADOR



de drogas en la ciudad y de todo el Ecuador. Así el Municipio
cuperen de este flagelo que los perjudica.



Cynthia Viteri toma la palabra y exhorta con amor a los presentes para que no abandonen a quienes están sumergidos en las drogas y que su Alcaldía brindará todo su apoyo para que se recuperen.

de la Infancia. “Todo salió bien y recuperaré mi visión. Yo tengo cataratas en los dos ojos, ya casi no veía, ahora me operaron uno, luego lo harán con el otro”, manifiesta Laura Cadena. Mientras que para Marisol Cochancela, la oportunidad de inscribir a su tía en el programa, fue una bendición. “No tenía forma de pagar la operación; cuesta 1.500 dólares, a eso hay que sumarle el valor de los exámenes y aquí, gracias a Dios, es gratis”.

El Presidente de la Benemérita Sociedad Protectora de la Infancia, Ricardo Koenig, reveló que “este año con la alcaldesa Viteri hemos iniciado nuevas operaciones de cataratas. Con la convocatoria vinieron 1.900 adultos mayores, y se escogió a los que casi ya no ven y el resto quedó para futuras operaciones”. Previamente, los pacientes fueron examinados por especialistas estadounidenses, de la Fundación See International.

Programa de prevención de cáncer de piel gratuito

En el Hospital del Día de la Isla Trinitaria arrancó el valioso programa de prevención de cáncer de piel gratuito que impulsa la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, como parte de la cobertura que amplía los servicios médicos del área de salud del Municipio de Guayaquil. Los pacientes serán atendidos de lunes a viernes, de 8:00 a 14:00, por tres equipos de doctores dirigidos por el distinguido dermatólogo Kléber Ollague. El objetivo del programa es alertar con consultas, diagnóstico y charlas informativas y preventivas sobre los factores de riesgo para el cáncer de piel, tipo melanoma, y de esta forma reducir el riesgo. El programa es liderado por la directora de Salud e Higiene, Martha Karina Santos, y se ejecutará durante dos meses. Las próximas atenciones serán en el Hospital del Día Samuel Ratinoﬀ, posteriormente, en el Hospital del Día Isabel Estrada Jurado de Posorja.



El programa ‘Niño Fisurado’ fue creado por la alcaldesa Viteri con la finalidad que puedan ser operados aquellos pequeños y adolescentes que tienen labio leporino.



110 personas que casi no veían fueron operadas de cataratas con resultados exitosos y gratuitamente gracias al convenio ‘Misión Visión’ que la administración Viteri firmó.

OTRA EXCELENTE NOTICIA: BANCA DE OPORTUNIDADES AMPLIÓ CRÉDITO

La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, anunció que el programa Banca de Oportunidades, fruto de un convenio entre el Municipio de Guayaquil y el Banco del Pacífico, que ofrece crédito para emprendedores y pequeños comerciantes, ya está aplicando los cambios anunciados de aumento del monto del préstamo, de 500 a 1.500 dólares. “Los resultados son evidentes, pues pasamos de tener un promedio de 500 créditos por mes, a 1.500; y de, aproximadamente, 300 mil dólares en crédito por mes, a un millón de dólares. La gente se entusiasmó, supo que esto podría ser su oportunidad”, anotó. Los créditos de 500 y 1.000 tienen plazo de vencimiento de hasta 24 meses y los de 1.500 hasta 36 meses con interés del 15%. Además, se obtienen sin garantes, con

seguro de desgravamen, facilidad de crédito, liquidez inmediata para negocio o emprendimiento, entre otros beneficios. La alcaldesa Viteri y el presidente ejecutivo del Banco del Pacífico, Efraín Viera, (foto) suscribieron el respectivo convenio.

Los interesados deben presentar: cédula de ciudadanía, certificado de votación y planilla de luz con dos meses de antigüedad; tener edad mínima de 21 años y máximo de 70; abrir una cuenta de ahorros en Banco del Pacífico e inscribirse en la página web de Fundación Acción Solidaria, ubicada en la etapa 2 de La Garzota, para recibir una cita para la capacitación en microfinanzas. Mayor información puede encontrar en www.bancodelpacifico.com y www.guayaquil.gob.ec



Nueva empresa municipal para la Innovación y la Competitividad

La primera reunión de trabajo del directorio de la nueva empresa pública municipal para la Gestión de la Innovación y la Competitividad EP (Epico), fue presidida por la alcaldesa Cynthia Viteri que eligió a la gerente general y a la asesora jurídica, en su orden, Bianca Dáger y María Fernanda Rumbea.

En el encuentro, al que asistió también el vicesalcalde, Josué Sánchez, los miembros de la nueva institución, conformada por representantes de las universidades públicas y privadas, banca, empresa privada e instituciones municipales ratificaron su compromiso de trabajar promoviendo el desarrollo económico del cantón hacia actividades intensivas en ciencia, tecnología e innovación, fomentando el empleo, promoviendo el emprendimiento y dando apoyo a las personas, instituciones y empresas de forma incluyente y sostenible, y así lograr la competitividad del cantón de acuerdo con la Constitución y leyes de la República.

PLANTA DESALINIZADORA DE AGUA EN PUNÁ PARA ATENDER A SUS 5.000 HABITANTES

Dentro de los compromisos cumplidos por la administración municipal destaca la entrega de la primera etapa de la planta desalinizadora, por ósmosis inversa, que potabiliza el agua para consumo humano en la isla Puná. La alcaldesa Cynthia Viteri inauguró la planta, acompañada por el exalcalde Jaime Nebot, y autoridades. Viteri fue aplaudida por los habitantes de esta parroquia rural de Guayaquil. La obra tuvo un costo de más de 4 millones de dólares para atender a 5.000 habitantes de la isla y fue un desafío tecnológico y logístico que se hizo con una visión global donde se apuesta al firme desarrollo de Puná. Inicialmente la dotación del servicio es durante 6 y 8 horas diarias, por lo que las planillas de consumo al momento tienen costo cero (0).



La primera autoridad del cantón anunció varios proyectos ambientales

GUAYAQUIL SERÁ CADA VEZ MÁS LA CAPITAL VERDE DE LATINOAMÉRICA Y PUERTO DE LA DIVERSIDAD, AFIRMA LA ALCALDESA VITERI

La alcaldesa Cynthia Viteri durante la inauguración de la VI Edición de los Premios Latinoamérica Verde, cumplida recientemente y con un gran suceso, ratificó que el propósito que anima a su gestión es que Guayaquil sea, en la realidad, ciudad y cantón referentes del Ecuador, Latinoamérica y el mundo, por sus acciones y contribuciones al cuidado, mantenimiento y mejoramiento ambiental.

Al tiempo de señalar que “somos nosotros los que debemos cambiar... separar el plástico y los papeles para reutilizarlos, no desperdiciar el agua y la energía”, recordó lo que se ha conseguido hasta el momento: la Ordenanza que elimina el plástico de un solo uso (PUSU) y el impulso que dio la administración municipal anterior para mejorar los metros cuadrados de áreas verdes por habitante, “porque cambiar es posible, es la lucha diaria por nuestro entorno y por hacer del presente y el futuro un mejor lugar para todos, porque con pequeñas acciones sumamos grandes hechos”.

La cita inaugural, que también tuvo la presencia del vicepresidente de la República, Otto Sonnenholzner, así como de expertos nacionales e internacionales; el coordinador residente de Naciones Unidas en Ecuador, Arnaud Peral; el presidente de Sambito, Gustavo Manrique; entre otras autoridades y ciudadanos en general, fue el marco en el cual la primera autoridad del cantón revelara los proyectos ambientales que su administración llevará adelante.

Entre esos anotó lo que denominó la unidad urbanística, techos verdes y jardines verticales verdes, la concesión del camal, agricultura urbana –a cargo del exministro Alfredo Saltos, para tener alimentos orgánicos en las viviendas-, los huertos familiares, convertir a Puná en una isla ecológica, barrios de reciclaje, balcones con veraneras y jardines verticales –cuyo piloto será el Palacio Municipal-, control permanente de las canteras.

Resaltó, también, el turismo ecológico y de aventura que se promoverá en las parroquias rurales, los buses y taxis eléctricos, las ciclovías, la electrolinera –que es una realidad-, la Ordenanza que declarará zona verde y área protegida a los parques de la ciudad; y, la conversión de la basura en combustible.

En el evento se presentaron los 500 mejores proyectos sociales y ambientales de América Latina y el Caribe y de entre ellos se escogió a los ganadores de diez categorías: agua, bosques y flores, ciudadelas sostenibles, desarrollo humano, inclusión social y reducción de seguridad, energía, fauna, finanzas sostenibles, manejo



Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil, inaugura la VI Edición de los Premios Latinoamérica Verde. En este evento internacional, la primera autoridad del cantón dio a conocer proyectos ambientales de su administración.

de residuos sólidos, océanos y producción, y consumo responsable. Este año, además, el evento mostró al mundo que cambiar es posible y sobre esa transformación habló la alcaldesa Viteri cuando hizo una reflexión sobre la visión egoísta al ambiente y “creemos

que el desastre solo es un rumor y no se hará presente en la vida hasta cuando observamos que el mal cuidado ambiental se lo estamos pasando como posta a las nuevas generaciones porque hay incendios, sequías y eventos naturales que afectan la Tierra”.



El vicepresidente de la República, Otto Sonnenholzner y la alcaldesa Cynthia Viteri escuchan atentamente acerca de uno de los proyectos presentados en la premiación Latinoamérica Verde.

Primera autoridad municipal presidió la reunión para la conformación del presupuesto del 2020

LA ASAMBLEA CANTONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA “ES EL CORAZÓN DE LAS OBRAS QUE REALIZA GUAYAQUIL”, MANIFESTÓ LA ALCALDESA VITERI



El Salón de la Ciudad del Municipio de Guayaquil fue el escenario donde se desarrolló la Primera Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana en la administración Viteri.

Con representantes de las organizaciones barriales y de todos los sectores urbanos y rurales, céntricos y periféricos del cantón, se instaló en el Salón de la Ciudad del Palacio Municipal, la primera Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana, presidida por la alcaldesa Cynthia Viteri, a los tres meses de asumir su mandato. Con las peticiones para obras y servicios de los delegados líderes de las asociaciones y parroquias para ser incluidas en el presupuesto del próximo año, se cumple con la Ley de Participación Ciudadana. En la constatación del quórum requerido, una vez verificado el registro de asistencia, la secretaria municipal Martha Herrera, dio fe de la presencia del proporcional de los representantes: autoridades electas, régimen dependiente y sociedad, por lo que se dio paso inmediato al inicio de la Asamblea.

La sesión se instaló con la intervención de la Jefa del Cabildo: “Con esto cumplimos un requisito que, para nosotros, no es solamente de Ley, la Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana es el corazón de las obras que realiza Guayaquil, no solamente en el Guayaquil urbano, sino también en el rural, en sus parroquias rurales. De aquí han nacido las obras que ya ustedes pueden ver en cada uno de sus sectores, es de ustedes

donde han venido las ideas, las necesidades, que a través de todos los directores municipales, aquí presentes, se han venido cumpliendo, igual que el trabajo en conjunto que realiza todos los ediles del Concejo Municipal”.

Después de escuchar las peticiones y observaciones de los representantes rurales y parroquiales, que fueron desde la provisión de servicios básicos, pasando por pavimentación, obras recreativas y servicios sociales, la

alcaldesa Viteri resaltó la importancia de esta Asamblea como artífice de las gestiones municipales en beneficio de la gran mayoría de ciudadanos. Posteriormente, todos los representantes expresaron su agradecimiento por el cúmulo de obras, en ejecución y anunciadas para los distintos sectores, que en estos primeros tres meses de gestión de la Alcaldesa se encaminan al bienestar y progreso ciudadano. Como representante de la sociedad, a través de la vocería de la Academia, directamente de la Universidad de

Guayaquil, donde cursan 74 mil estudiantes y cuenta con 3.000 empleados y 2.300 profesores, su rector, Roberto Passailaigue, destacó la gran labor en conjunto que se ha realizado entre las dos instituciones, Universidad y Municipio, e hizo votos porque esta coparticipación, en proyectos y obras, continúe.



“Mi compromiso se mantiene y mantendrá siempre con la comunidad” manifestó la Jefa del Cabildo. Lo tratado en esta Asamblea se lo considerará para el anteproyecto del siguiente presupuesto municipal.

“Mi compromiso se mantiene y se mantendrá siempre: trabajar de la mano de ustedes. Lo que venga de ustedes es para bien de la comunidad. Que se considere lo hablado en esta sesión, señora Secretaria, para el anteproyecto del presupuesto del 2020 y que, finalmente, se me hagan llegar las peticiones expresadas en esta sala por todos, para hacerle el seguimiento respectivo”, dijo la primera autoridad del cantón.

Alcaldía fortalece su colaboración en materia educativa

CONVENIO PARA AMPLIAR NÚMERO DE BECAS DE APRENDIZAJE DE INGLÉS, MANDARÍN Y FRANCÉS. ADEMÁS SE ENTREGARÁN MOCHILAS PARA ÚTILES Y TABLETAS CON ACCESORIOS A BACHILLERES



Representantes del Instituto Confucio de la Universidad San Francisco, de la Alianza Francesa y del Centro Ecuatoriano Norteamericano (CEN) posan con la alcaldesa Cynthia Viteri después de la firma del convenio para estudios en lenguas extranjeras. El Municipio de Guayaquil privilegia la educación de niños y jóvenes de la ciudad, en este caso con becas.

Vianna Arámbulo, del Instituto Confucio de la Universidad San Francisco; Carlos Reyes, de la Alianza Francesa; y, Samuel Ronquillo, del Centro Ecuatoriano Norteamericano (CEN), beneficiarios de las becas que otorga la Alcaldía de Guayaquil fueron testigos de la firma del convenio entre la alcaldesa Cynthia Viteri y los representantes de las instituciones antes citadas, para financiar y extender los estudios completos de estas lenguas extranjeras.

Ellos agradecieron en mandarín, francés e inglés, respectivamente, y con traducción en español, a la máxima personera municipal, la oportunidad que han tenido de aprender otro idioma. Sus palabras hicieron visible el apoyo del Municipio de Guayaquil en el proceso de aprendizaje de una nueva lengua y esto llenó de gran satisfacción a la Jefa del Cabildo que felicitó sus progresos y la capacidad que tuvieron para aprovechar esa oportunidad.

“¡Qué lujo de estudiantes! Hemos invertido en ustedes y han alcanzado sus metas que les abre la oportunidad de hacer estudios en universidades extranjeras y eso hace que me sienta orgullosa”, exclamó la alcaldesa Viteri, visiblemente emocionada porque los tres jóvenes fueron seleccionados por el Municipio a través de su Dirección de Acción Social y Educación (Dase).

Las becas aumentaron: de 70 becarios de inglés ahora serán 140; de francés ya son 160; y de mandarín 30, para lo cual, el director del Instituto Confucio,

José Salazar, felicitó a la alcaldesa Viteri porque es el primer municipio del país, el pionero, en tener este tipo de programas que beneficia a personas de escasos recursos económicos y, jocosamente, comentó que, de los 30 becarios de mandarín, 25 pertenecen al Municipio de Guayaquil y solo 5 al Instituto Confucio.

Tabletas más grandes y mochilas para útiles

La primera autoridad municipal, anunció también que las 25 mil tabletas que anualmente el Municipio entrega gratis a los bachilleres ahora serán más grandes, pasarán de ocho pulgadas a diez, y, además, sumarán teclado inalámbrico y su cobertor. La distribución de estas herramientas tecnológicas es parte del programa Bachiller Digital que incentiva a los graduados que terminaron el segundo nivel de estudios para que continúen una carrera universitaria.

Así mismo, los 173 mil estudiantes que todos los años reciben sus textos escolares gratis, aho-

ra también tendrán una mochila adecuada para que puedan llevar sus útiles. Los libros que se reciben cubren las asignaturas Matemática, Lengua y Literatura, Ciencias Sociales y Ciencias Naturales.

Cabe indicar que los maestros de las unidades educativas participantes reciben capacitación gratuita en el uso de los libros. Con este programa se resalta el aumento de la matrícula, la disminución de la deserción escolar y el ahorro económico para las familias del cantón.



Los 25.000 nuevos bachilleres que premiará el Municipio de Guayaquil tendrán tabletas más grandes y también recibirán teclado y cobertor.

UN ÉXITO TOTAL LA IV EDICIÓN DE LA COMIC CON ECUADOR 2019

Los amantes de las historietas vivieron por cuarta ocasión una gran fiesta de la Comic Con en el Centro de Convenciones de Guayaquil. El evento fue inaugurado por la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri. “Cuando vemos una película de superhéroes nos sentimos superhéroes. Las películas de héroes no son solamente distracción, son valores que se pueden ir perdiendo. Es la fuerza, la solidaridad, la valentía, el sacrificio inclusive de la misma vida, como el que hizo Iron Man. Son las mujeres que se unieron para enfrentar a Thanos sin importarles lo que pasara. Es el valor que tuvo el Capitán América cuando se vio solo y herido e igual se paró a enfrentar, ya no solo a Thanos sino a todo el ejército. Él siguió hasta dejar la vida en el campo de batalla por el mundo. ¡Eso es Guayaquil también!, ¡todos ustedes son superhéroes”, dijo Viteri, al inaugurar la convención.

Por su parte, Gloria Gallardo, presidenta de la Empresa Municipal de Turismo, destacó que la Comic Con es una convención de la cultura pop que se manifiesta en el cómic, los superhéroes, la ficción, los cosplayers, los artistas, la literatura y los estudios de TV, presentes en el Centro de Convenciones. Este año, según los organizadores, el evento tuvo la asistencia de unas 50.000 personas. Participaron 34 artistas nacionales y 30 internacionales.



La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, inauguró el evento que tuvo el aval y apoyo de la Empresa Municipal de Turismo, que preside Gloria Gallardo.

